



Une brève - trêve - estivale

NASHI N°50 . AOÛT 2019

"Quel temps fera-t-il demain et que mangera-t-on ce soir ?" Ces deux questions, qui, hier encore, paraissaient si banales, ont pris, grâce à la Biennale d'architecture et de paysage d'Île-de-France, une toute autre dimension. Après l'effervescence de cette première édition et ses 200 000 visiteurs, la trêve estivale est maintenant plus que bienvenue! Si l'école est fermée du 26 juillet au 19 août, vous pouvez toujours venir profiter d'une balade au Potager du Roi...

Projets de fin d'études, *retour en images sur les soutenances*



Un grand bravo aux futurs diplômés ayant passé les soutenances de leurs projets de fin d'études devant les jurys organisés à Marseille fin juin et à Versailles mi-juillet. Beaucoup d'émotions, un zeste de stress, quelques larmes mais surtout la joie de pouvoir bientôt commencer à exercer un métier de passion, celui de paysagiste-concepteur ! [Diaporama par ici](#)

International

EMiLA SUMMER SCHOOL & NOUVEAUX PARTENARIATS ERASMUS+



a. Du 23 au 30 août se tiendra à Hanovre l'édition 2019 de l'EMiLA Summer School. Porté par 5 institutions partenaires, EMiLA réunit chaque année étudiants, enseignants, chercheurs et différentes parties prenantes, dans une université d'été autour d'une thématique partagée. En 2019, les participants vont se pencher sur un site de 3070 ha dans la zone Hanovre-Misburg, qui bénéficie d'un réel potentiel largement sous-exploité aujourd'hui. [Pour en savoir plus sur EMiLA](#)

b. Dans le cadre d'Erasmus+, nos étudiants peuvent désormais bénéficier de deux nouveaux accords de mobilité avec l'Università degli Studi Roma Tre, en Italie, et la Swedish University of Agricultural Sciences (SLU Alnarp/Uppsala), en Suède, portant ainsi à 14 le nombre de nos partenariats bilatéraux en Europe. [Lire l'article](#)

Chaire Paysage & énergie

RAPPORT D'ACTIVITÉ ET BILAN PARTENARIAL

Le 27 juin dernier, le rapport d'activité 2018-2019 de la Chaire a pu être présenté devant son Conseil scientifique et son Comité de pilotage. Les organes de gouvernance ont salué la richesse des activités et encouragé les actions de valorisation à venir ([accéder au rapport](#)). Le 5 juillet, l'ENSP a par ailleurs accueilli la journée partenariale Territoires et biodiversité d'EDF au cours de laquelle la Chaire et les partenaires qui travaillent avec EDF sur ces enjeux ont pu présenter et débattre autour de leurs travaux communs. [Lire la suite](#)



Plastique Danse Flore, 13e édition les 7 et 8 septembre 2019



Chaque année depuis 2007, le festival Plastique Danse Flore porte une attention particulière à l'émergence et la diversité des esthétiques dans un dialogue renouvelé avec le paysage. Sous l'impulsion du danseur Frédéric Seguette, la programmation fait la part belle aux créations in situ. Des oeuvres chorégraphiques, musicales, des performances, ... proposent aux spectateurs une expérience inédite du Potager. [Découvrez le programme !](#)

Jardin Duhamel du Monceau

LES AVANCÉES DU PROJET



Situé au sud du Potager du Roi, le jardin Duhamel du Monceau fait l'objet d'un vaste projet de restauration et de requalification programmé sur 3 ans. Depuis mars, de nombreuses interventions ont eu lieu avec notamment l'installation d'une clôture autour du pré-verger et la préparation du sol pour la plantation d'une haie de jeunes plants forestiers à l'automne/hiver prochain. [Lire la suite](#)

La saison contemporaine *du producteur de fruits et de légumes*

Pour comprendre le producteur de fruits et de légumes d'aujourd'hui, il faut connaître ses clients. Le Potager du Roi n'est pas une exception en la matière. Tous les ans, nous constatons une baisse de la fréquentation pour l'achat de nos produits frais à partir de la deuxième semaine de juillet. Et nous savons que nos clients reviendront, lentement, à partir de la deuxième quinzaine d'août. Il est évident que ce rythme n'est pas celui de nos fruits et de nos légumes. Nous essayons donc d'avoir des productions d'été en juin et d'être au plein régime d'été tout le mois de septembre et encore en octobre. Manger les produits de saison est une bonne chose. Connaître et comprendre les enjeux de nos modes de vie "mobiles" pour les producteurs en est une également !



www.ecole-paysage.fr

Crédits visuels : Fleurs. Graphisme : Célia Charrier - Soutenance de PFE 2019. Photo : Didier Plowy - Du côté de Misburg. Photo : ENSP - Journée Bilan partenarial EDF. Photo : ENSP - Vue du jardin Duhamel du Monceau. Photo : ENSP - Vues du Potager du Roi. Photos : Didier Plowy.
© 2019 École nationale supérieure de paysage.

Ce message a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}

Vous le recevez car vous vous êtes abonné aux communications électroniques de l'École nationale supérieure de paysage. La loi relative à l'informatique, aux fichiers et aux libertés du 6 janvier 1978 modifiée en 2018 vous garantit un droit d'accès et de rectification à exercer auprès de l'École nationale supérieure de paysage - Service communication, 10 rue du Maréchal Joffre, 78000 Versailles ou en envoyant un courriel à contact@ecole-paysage.fr Vous pouvez librement vous désinscrire du Nashi.

SE DÉSINSCRIRE

